

### 4.3. АУДИТ РАСЧЕТНО-ПЛАТЕЖНОЙ ДИСЦИПЛИНЫ В БЮДЖЕТНОМ УЧРЕЖДЕНИИ

Стеблецова О.В., к.э.н., доцент кафедры «Бухгалтерский учет и аудит»

*Орловский государственный аграрный университет, г. Орел*

В предлагаемой статье автор изучает предметную область и особенности проведения контрольно-аудиторских мероприятий проверки расчетно-платежной дисциплины учреждения. На основе исследования автором формируется структурно-логическая схема контроля (аудита) расчетно-платежной дисциплины бюджетного учреждения, включающая установление цели, задач, предмета, объекта, источников информации и контрольно-аудиторских процедур проверки расчетно-платежной дисциплины бюджетного учреждения.

#### Литература

1. Трудовой кодекс РФ [Электронный ресурс] : федер. закон от 30 дек. 2001 г. №197-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
2. О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ в связи с совершенствованием правового положения государственных (муниципальных) учреждений [Электронный ресурс] : федер. закон от 8 мая 2010 г. №83-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
3. О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц [Электронный ресурс] : федер. закон от 18 июля 2011 г. №223-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
4. О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц [Электронный ресурс] : федер. закон от 18 июля 2011 г. №223-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
5. О национальной платежной системе [Электронный ресурс] : федер. закон от 27 июня 2011 г. №161-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
6. О Счетной палате РФ [Электронный ресурс] : федер. закон от 5 апр. 2013 г. №41-ФЗ. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
7. Об утверждении плана первоочередных мероприятий по обеспечению устойчивого развития экономики и социальной стабильности в 2015 г. [Электронный ресурс] : распоряжение Правительства РФ от 27 янв. 2015 г. №98-р. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
8. Об утверждении Стратегии инновационного развития РФ на период до 2020 г. [Электронный ресурс] : распоряжение Правительства РФ от 8 дек. 2011 г. №2227-р. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
9. О Концепции долгосрочного социально-экономического развития РФ на период до 2020 г. (вместе с Концепцией долгосрочного социально-экономического развития РФ на период до 2020 г.) [Электронный ресурс] : распоряжение Правительства РФ от 17 нояб. 2008 г. №1662-р. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
10. Об утверждении Единого плана счетов бухгалтерского учета для органов государственной власти (государственных органов), органов местного самоуправления, органов управления государственными внебюджетными фондами, государственных академий наук, государственных (муниципальных) учреждений и Инструкции по его применению [Электронный ресурс] : приказ М-ва финансов РФ от 1 дек. 2010 г. №157н. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
11. Об утверждении Концепции реформирования системы бюджетных платежей на период до 2017 г. [Электронный ресурс] : приказ М-ва финансов РФ от 29 авг. 2013 г. №227. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
12. Об утверждении Плана счетов бухгалтерского учета бюджетных учреждений и Инструкции по его применению [Электронный ресурс] : приказ М-ва финансов РФ от 16 дек. 2010 г. №174н. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
13. Об утверждении форм первичных учетных документов и регистров бухгалтерского учета, применяемых органами государственной власти (государственными органами), органами местного самоуправления, органами управления государственными внебюджетными фондами, государственными (муниципальными) учреждениями, и Методических указаний по их применению [Электронный ресурс] : приказ М-ва финансов РФ от 30 марта 2015 г. №52н. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».
14. О порядке ведения кассовых операций юридическими лицами и упрощенном порядке ведения индивидуальных предпринимателями и субъектами малого предпринимательства [Электронный ресурс] : указание Центрального банка РФ от 11 марта 2014 г. №3210-У. Доступ из справ.-правовой системы «КонсультантПлюс».

#### Ключевые слова

Расчетно-платежная дисциплина; контрольно-аудиторские процедуры; цель; задачи; проверка; объект; предмет; источники информации; счета; расчеты; денежные средства.

*Стеблецова Ольга Валерьевна*

#### РЕЦЕНЗИЯ

Актуальность темы обусловлена тем, что в настоящее время произошли значительные изменения в сфере регулирования деятельности бюджетных учреждений и их расчетных взаимоотношений, вызванные реформированием бюджетной системы Российской Федерации в целом. Понятие расчетно-платежной дисциплины бюджетного учреждения в настоящее время не определено действующим законодательством, равно как и вопросы контроля (аудита) этой сферы деятельности. Поэтому изучение обозначенных вопросов представляется актуальным на современном этапе научных исследований деятельности бюджетных учреждений.

Научная новизна и практическая значимость. Научная новизна исследования, результаты которого представлены в статье, заключается в предложении автором определения расчетно-платежной дисциплины, а также установление структурно-логической схемы контроля (аудита) расчетно-платежной дисциплины бюджетного учреждения, которая включает в себя цель, предмет, объект, источники информации и контрольно-аудиторские процедуры. Предлагаемая автором структурно-логическая схема контроля (аудита) расчетно-платежной дисциплины бюджетного учреждения имеет практическую значимость для проведения контрольно-аудиторских процедур проверки указанной сферы бюджетного учреждения, проводимых как внутренними, так и внешними органами.

Заключение. Рецензируемая статья отвечает требованиям, предъявляемым к научным публикациям и может быть рекомендована к опубликованию.

*Проняева Л.И., д.э.н., профессор, заведующий кафедрой «Бухгалтерский учет и аудит» Орловского государственного аграрного университета, г. Орел.*

### 4.3. AUDIT SETTLEMENT AND PAYMENT DISCIPLINE IN BUDGETARY INSTITUTIONS

O.V. Stebletsova, Ph.D. in Economics, associate professor at the Department of accounting and audit

*Orel state agrarian university, Orel city*

In this article the author examines the subject area, and especially of control and audit events check settlement and payment discipline of the institution. On the basis of research by the author formed the structural and logic control (audit) settlement and payment discipline of budget institutions, including setting goals, objectives, subject, object, source of information and control and audit procedures for verification of settlement and payment discipline of budget institutions.

#### Literature

1. The labour code of the Russian Federation [Electronic resource] : feder. the act of dec. 30, 2001 no. 197-FZ. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
2. On Amendments to certain legislative acts of the Russian Federation in connection with the improvement of the legal status of state (municipal) institutions [Electronic resource] : feder. the law of may 8, 2010 no. 83-FZ. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
3. On the procurement of goods, works and services of certain kinds of legal entities [Electronic resource] : Feder. the law of july 18, 2011 no. 223-FZ. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
4. On contract system in the procurement of goods, works and services for state and municipal needs [Electronic resource] : Feder. the act of apr. 5, 2013 no. 44-FZ. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
5. On the national payment system [Electronic resource] : Feder. the law of june 27, 2011 no. 161-FZ. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
6. On the Accounts chamber of the Russian Federation [Electronic resource] : Feder. the act of apr. 5, 2013 no. 41-FZ. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
7. Approval of the plan of priority measures to ensure the sustainable economic development and social stability in 2015 [Electronic resource] : decree of the RF Government of jan. 27, 2015 no. 98-p. Access from Ref.-legal system "ConsultantPlus".
8. Approval of the strategy of innovative development of the Russian Federation for the period up to 2020 [Electronic resource] : decree of the RF Government of dec. 8, 2011 no. 2227-R. Access from Ref.-legal system "ConsultantPlus".
9. On the Concept of long-term socio-economic development of the Russian Federation for the period up to 2020 (with the "Concept of Long-Term Socio-Economic Development of the Russian Federation for the period till 2020") [Electronic resource] : the disposal of the Government of the Russian Federation of nov.17, 2008 no. 1662-R. Access from Ref.-legal system "ConsultantPlus".
10. Approval of the Uniform Chart of accounts for public authorities (government agencies), local self-governing bodies state budget funds, state academies of sciences, the state (municipal) institutions and instructions on its use [Electronic resource] : the order Ministry of Finance the Russian Federation of dec. 1, 2010 no. 157н. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
11. Approval of the Concept of reforming the system of budget payments for the period until 2017 [Electronic resource] : the order Ministry of Finance the Russian Federation of aug. 29, 2013 no. 227. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
12. Approval of the Plan of accounts of budgetary institutions and instructions on its use [Electronic resource] : the order Ministry of Finance the Russian Federation of dec. 16, 2010 no. 174н. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
13. On approval of forms of primary accounting documents and ledgers used by public authorities (state authorities), local authorities, governments state budget funds, state (municipal) institutions, and guidelines for their use [Electronic resource] : the order Ministry of Finance the Russian Federation of march 30, 2015 no. 52н. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".
14. On the order of conducting cash operations by legal entities, and a simplified procedure for conducting cash transactions by individual entrepreneurs and small businesses [Electronic resource] : uka-up of the Central Bank of the Russian Federation of march 11, 2014 no. 3210-U. Access from sprav.-legal system "ConsultantPlus".

#### Keywords

Settlement and payment discipline; control and audit procedures; goal; objectives; test; object; subject; sources of information; invoices; payments; cash.